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N i e d e r s c h r i f t 

Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Wege und Verkehr der Gemeinde Leezen 
 

Sitzungstermin: Mittwoch, 17.08.2022 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:10 Uhr 

Ort, Raum: Grund- und Gemeinschaftsschule Leezen, Schulstraße 8, 23816 
Leezen 

 

 

Sitzungsteilnehmer: 

Anwesend 
 

Vorsitz: 
 

Harald Hatje  Ausschussvorsitzender   
 

Mitglieder: 
 

Corinna Fritsch  bürgerliches Mitglied   

Stephan Klose  bürgerliches Mitglied   

Elke Koch  Ausschussmitglied (GV)   

Andreas Krohn  Ausschussmitglied (GV)   

Ellen Pjede  Ausschussmitglied (GV)   

Claus-Dieter Wilhelm  bürgerliches Mitglied   
 

Gäste: 
 

Bernd Falkenhagen  Gast   

Andreas Krohn  Gast   

Dirk Mäckelmann  Gast   

Ulrich Schulz  Gast   
 

 

Abwesend 
 

Mitglieder: 
 

Marius Matthiesen  bürgerliches Mitglied entschuldigt  

Finn-Christian Plambeck  Ausschussmitglied (GV) entschuldigt  
 

 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung mit der Feststellung, dass gegen Form und Inhalt der 
Tagesordnung sowie Ladungsfrist keine Einwendungen erhoben werden und der Ausschuss 
beschlussfähig ist.  
 
Erweiterung TO 
 
Abstimmung über die Erweiterung der Tagesordnung 
Energieeinsparung Ausschaltung Dorfbeleuchtung 22.30 bis 6.00 
Einstimmig 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1 Einwohnerfragestunde - Teil I   
2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.10.2020   
3 Bericht des Ausschussvorsitzenden   
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4 Verkehrsberuhigung in der Möllertwiete   
5 Verkehrssituation in der Seestraße   
6 Klärteichanlage in Heiderfeld; hier Sachstand   
7 Pflege Wanderweg Leezener Au  VO/2022/053/121 
8 Neversdorfer See; hier: Seesanierung, Verlegung der Groß 

Niendorfer Au  
VO/2022/053/120 

 
9 Energieeinsparung   
10 Einwohnerfragestunde - Teil II   

 

Protokoll:  

Die Niederschrift ergeht vorbehaltlich der Genehmigung durch das zuständige Gremium im 

Rahmen der nächsten Sitzung. 

Hierdurch können sich noch Änderungen ergeben. 

Öffentlicher Teil 

 

TOP 1  Einwohnerfragestunde - Teil I 

Wie ist der aktuelle zeitliche Ablaufplan der geplanten Sanierung der 
 

-  L167 (Heiderfelder Strasse, Neversdorfer Strasse)?  
 

- Und wie ist das Vorhaben mit dem BEP (Bundesstraßen Erhaltungsplan) (B432 Orts-
durchfahrt Leezen) koordiniert? Was kann die Gemeinde zur Beschleunigung des 
Verfahrens beitragen? 
 

BM Schulz bittet den zuständigen Amtsmitarbeiter in beiden Punkten entsprechend tätig zu 
werden und hierzu eine Auskunft einzuholen und die Dringlichkeit zu kommunizieren. 
 
Warum funktioniert das Geschwindigkeitsmessgerät in Krems I an der B432 seit fast einem 
Jahr nicht?  
BM Schulz berichtet die Batterien seien erneut ausgetauscht worden. Es sollen neue Batte-
rien eingesetzt werden und ggf. das gerät zur Reparatur geschickt/ bzw. ausgetauscht wer-
den. 
 
Kükelser Weg/ in Höhe des Abzweigers zum Mattradenweg ist ein Abbruch in der Bankette. 
Gleiches Gilt für Hoogen Door hinter Ortsschild. 
 
BM Schulz meldet das an den WZV weiter 
 

 
 

 

TOP 2  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.10.2020 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt 
 

Nachfragen zum Ergebnis des Protokolls 

- Bordsteinfärbung Schulweg Höhe Friedhof 
➔ BM Schulz hakt nach ob das möglich ist 

- Stand Aktualisierung Feldwege bzgl. Spurbreite 
➔ BM Schulz will hierfür im Haushalt Mittel bereitstellen 

 
 

 

 

TOP 3  Bericht des Ausschussvorsitzenden 

Es erfolgt kein Bericht. 
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TOP 4  Verkehrsberuhigung in der Möllertwiete 

Ein Anwohner moniert die rücksichtlose Fahrweise einiger Anwohner, Pflegedienste in die-
sem Bereich. Es wird eine Maßnahme zur Verkehrsberuhigung erwartet. 
Das Gremium ist der Meinung, dass stattdessen die Beteiligten miteinander kommunizieren 
möchten. 
BM Schulz spricht den Anwohner an ggf. ergeht ein Schreiben an die Pflege-Dienstleiter, die 
in diesem Bereich tätig sind. 
 

 
 

 

TOP 5  Verkehrssituation in der Seestraße 

Beim Einfahren in die Seestraße entsteht eine Gefährdung, wenn Schulbusse die Straße 
verlassen möchten. Mitunter wäre es durch die Parksituation erforderlich rückwärts auf die 
B432 auszufahren.  
Um diese Gefährdung auszuschließen schlägt das Gremium der Gemeindevertretung vor, 
ein beidseitiges Parkverbot ggf. mit zeitlicher Beschränkung für z.B. 2 Buslängen von der 
Hamburger Straße zu erwirken. 
 
 

 

 

TOP 6  Klärteichanlage in Heiderfeld; hier Sachstand 

BM Schulz berichtet, dass die vorgesehenen Maßnahmen für die Sanierung der Klärteiche in 
Heiderfeld nicht vorgenommen werden können. Dioxinbelastung verursacht durch Löschwas-
ser aus einem Brand stehen der Entschlammung und einer damit verbundenen Entsorgung 
im Wege. 
Empfehlenswert wäre lt. BM Schulz die Nutzung der zentralen Kläranlage. 
Der Gemeindevertretung wird einstimmig empfohlen Alternative Möglichkeiten der An-
schlussmöglichkeit an die zentrale Kläranlage durch ein Planungsbüro ausarbeiten zu las-
sen. 

1. Variante Druckrohr 

2. Variante Freigefälle 
 
 

 

 

TOP 7  Pflege Wanderweg Leezener Au 

Der Wanderweg AU ist entgegen der Empfehlung des Planungsbüros nicht nach der Pfle-
geanleitung gewartet worden. Das Unkraut und Grasbewuchs wird langfristig den Weg be-
schädigen und steht so dem Erhalt entgegen. 
Der Ausschuss empfiehlt einstimmig der Gemeindevertretung sich mit der Problematik zu 
beschäftigen, um alle 4-5 Jahre den Weg entsprechend professionell pflegen zu lassen.  
 
 

 

 

TOP 8  Neversdorfer See; hier: Seesanierung, Verlegung der Groß 
Niendorfer Au 

Die Darstellungen von BM Schulz genügen dem Ausschuss nicht. Der Ausschuss empfiehlt 
für eine Entscheidung eine Sach- und Fachkundige Vorstellung des Projektes auf deren Ba-
sis eine Entscheidung getroffen werden kann. 
 
 

 
 

 

TOP 9  Energieeinsparung 

Der Einsatz von LED-Leuchten in der Gemeinde erschwert eine zentrale Schaltung der Be-
leuchtung im Dorf. Einsparungen werden sich in größerem Umfang daher nicht generieren 
lassen. Es geht vielmehr darum Zeichen zu setzen. 
Das Gremium schlägt der Gemeindevertretung vor, darüber zu diskutieren, ob die Dorfbe-
leuchtung zwischen 24:00 und 5:00 ausgeschaltet werden kann. Dafür wäre dann eine Kos-
tenabschätzung einzuholen. 
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TOP 10  Einwohnerfragestunde - Teil II 

Es folgt eine Diskussion über die Energieerzeugung der Gemeinde. Vorgeschlagen werden 
Solarerzeugung auf den Dächern der Schule und der Sporthalle. 
Es wird vorgeschlagen einen Nachhaltigkeitswettbewerb Energie zu veranstalten. 
 
 
 

 
 

 
 
 
Vorsitz  Protokollführung  

 
   

Harald Hatje  Harald Hatje 
 


